



La ASF recupera 84% menos dinero

ALDO CANEDO

En lo que va de la gestión de David Colmenares Páramo al frente de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) hay un aumento en el número de auditorías, pero una menor recuperación de dinero público.

De acuerdo con información de las cuentas públicas de la ASF de 2016 a 2022 (último año con información completa), la recuperación de dinero por la institución disminuyó 84 por ciento.

En 2016, a través de auditorías en las que detectó posibles daños al erario, la ASF logró la devolución a las arcas públicas de 14 mil 229 millones de pesos. Para la cuenta pública de 2022, solo fueron dos mil 218 millones de pesos.

Con David Colmenares al frente —entró como titular en marzo de 2018— la ASF llevó a cabo en 2022 dos mil 153 revisiones a mil 119 entidades, cifras inéditas para el órgano fiscalizador.

En 2023 se programaron dos mil 258 auditorías, 20 por ciento más que las de



David Colmenares, titular de la ASF

2016, cuando se encontraba como titular Juan Manuel Portal Martínez.

En cuanto al número de auditorías a organismos del Poder Ejecutivo, destaca que la Cuenta Pública de 2016 registra en este sector 468 auditorías y 382 revisiones en la de 2022. Las revisiones al Poder Judicial disminuyeron: en 2016 fueron 10 auditorías y cuatro en 2022.

David Colmenares destituyó hace unos días al titular de la oficina de Auditoría Especial de Desempeño, Agustín Caso Raphael, y en su lugar designó a Arely Gómez.

Agustín Caso Raphael acusó en una carta que la ASF se "autocensura" al no ordenar revisiones a ciertos proyectos.

En 2019, Caso Raphael calculó que la cancelación del Nuevo Aeropuerto Internacional de México (NAIM) tendría un costo de casi 332 mil millones de pesos. Ante las críticas del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la auditoría afirmó que el auditor cometió un error y lo dio de baja. Apenas el 7 de marzo había sido reincorporado a su cargo.